

TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Rescatar sector turístico

REFERENCIA: Ramírez, T. (9 de noviembre de 2020) Llama secretaria del Trabajo capitalina a rescatar el sector turístico. *La Jornada*. Recuperado de <http://bit.ly/3i5wZAO>

NOTA:

Llama secretaria del Trabajo capitalina a rescatar el sector turístico

Antes de la crisis sanitaria, el turismo en la Ciudad de México contribuía aproximadamente al 8 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB) y generaba uno de cada 10 empleos, por lo que el rescate del sector es de vital importancia para garantizar el bienestar presente y futuro de los habitantes de la capital, afirmó la secretaria del Trabajo, Soledad Aragón.

El reto será encauzar al turismo como una actividad que reactive la economía y la generación de empleos pero poniendo la sustentabilidad del medio ambiente en el centro, añadió durante el acto inaugural de la Semana del Emprendimiento Turístico organizado por la Secretaría de Turismo de la Ciudad de México.

Durante el acto virtual, recordó que en septiembre de este año el Gobierno de la Ciudad de México presentó 10 ejes estratégicos para la reactivación económica entre los que destacan un ambicioso plan de inversión pública y privada para la revitalización del Centro Histórico y un plan de Turismo.

“No debemos ver esto como una mirada de corto plazo,, sino como una estrategia que permita que el crecimiento económico, la dignificación de las condiciones laborales, el mejoramiento del ingreso familiar, la sustentabilidad ambiental vayan de la mano”.

Nuestro país ha asumido el vincular el turismo con sustentabilidad y economía social, como lo marcan los objetivos de la agenda 2030 para el desarrollo sostenido de Naciones Unidas, señaló la funcionaria.

Por su parte el Secretario de Desarrollo Económico Fadlala Akabani, indicó que en la CDMX operan casi medio millón de unidades económicas, 98 por ciento de las cuales corresponden a pequeñas y medianas empresas dentro de las cuales figuran las Mypimes del sector turístico, que son fundamentales en el desarrollo económico de la capital.

Indicó que las Mypimes del sector fueron de las más golpeadas por la pandemia pues formaron parte del sector no esencial y por lo tanto en este momento es fundamental su reinserción a la economía de la Ciudad.

El Gobierno de Claudia Sheinbaum ésta comprometido en impulsar un crecimiento económico incluyente, la creación de empleos, no sólo la recuperación sin la creación de trabajo y un fomento a la recuperación de la economía social, aprovechar esta situación para impulsar a innovadores y emprendedores e innovación tecnológica, reiteró.

COMENTARIO

Uno de los principales objetivos durante la recesión provocada por la pandemia de Covid-19, además de detener el alza en la tasa de desempleos, ha sido la creación de los mismos para contribuir en la reactivación de la economía a través de un aumento en el número de la población ocupada. El turismo como un importante catalizador del crecimiento económico a nivel nacional y estatal, requiere un impulso para su recuperación posterior a la falta de movilización que ha habido en estos meses, en

especial para la subsistencia de las pequeñas y medianas empresas que funcionan como generadoras de millones de empleos, pues de acuerdo al Censo Económico del INEGI¹, las Mipymes turísticas significan el 98.9 por ciento del total de empresas del sector turismo en el país, de las cuales 80 por ciento son microempresas, 15.2 por ciento son pequeñas empresas, y 3.7 son medianas empresas.

El reinicio de actividades en dicho sector deberá acompañarse de tecnología innovadora que esté encaminada al cuidado del medio ambiente y pueda hacer frente a la nueva normalidad, la capacitación del personal es indispensable para poder atender las nuevas necesidades sanitarias que han surgido a raíz de la declaración de emergencia sanitaria, esta redirección deberá brindar seguridad a los turistas de que su salud no se encontrará en riesgo cuando visiten su destino vacacional. El apoyo gubernamental a empresas pertenecientes al sector turístico significará una transición menos complicadas para aquellas Mipymes que han visto casi anulado su labor durante la pandemia, permitiendo que continúen fungiendo como generadoras de empleos.

RESPONSABLE

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas

¹ Secretaría de Turismo. (31 de julio de 2020). Presentan Red de Mipymes Turísticas para la Reactivación Económica de las Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial.

Recuperado de <http://bit.ly/39W6Dxx>